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 令和元年度 幌加内町決算審査特別委員会 第２日目 

 

令和２年１０月２６日（月曜日） 

 

〇出席委員（ ８名） 

  委員長  ７番 中 村 雅 義 君         

２番 市 村 裕 一 君（副委員長）  ８番 小 関 和 明 君（副委員長） 

１番 中 川 秀 雄 君        ３番 中 南 裕 行 君 

      ４番 藤 井  祐  君        ７番 蔵 前 文 彦 君 

議長 小 川 雅 昭 君 

 

○欠席委員（ ０名） 

   

〇出席説明員 

町      長  細  川  雅  弘  君 

副 町 長        大  野  克  彦  君 

    総 務 課 長        村  上  雅  之  君 

    総 務 課 主 幹          椿   英  万  君 

    総 務 課 主 幹        安  芸    修    君 

    総 務 課 副 主 幹        加  藤  美  幸  君 

    財 政 係 長        高  木  敏  光  君 

    管 財 係 長        丹  波    洋   君 

    産 業 課 長        中  河  滋  登  君 

    農業委員会事務局長（産業課補佐）        清  原  吉  典  君 

    住 民 課 長        山  本  久  稔  君 

    住 民 課 長 補 佐        岩  本  美 佐 江  君 

    建 設 課 長        宮  田  直  樹  君 

    建 設 課 主 幹        高  田  英  樹  君 

    建 設 課 主 幹        藤  田  夏  樹  君 

    建 設 課 主 幹        山  田  英  樹  君 

    管 理 係        飯  沼  剛  史  君 

    教 育 長        小 野 田  倫  久  君 

    事 務 局 次 長        内  山   渉    君 

    学 務 課 長        柏  原   潤    君 

    社 会 教 育 課 長        加  藤  洋  恵  君 

    給食センター所長        竹  脇   剛    君 
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〇出席事務局職員 

事 務 局 長  加  藤  誠  一  君 

書 記        岡  田  由  美  君 
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  再開 午前 ８時５７分 

◎２日目 審査開会の宣告 

〇委員長（中村雅義君）  

ただいまの出席委員数は７名であります。 

定足数に達していますので、令和元年度幌加内町各会計歳入歳出決算に関わる決算審査特別委員

会を再開いたします。 

 

 

◎開議の宣言 

〇委員長（中村雅義君） これから本日の委員会を開きます。 

 

 

◎一般会計 歳出 審査の開始（総務課所管） 

出席者：総務課長（村上雅之君）、主幹（椿英万君）、主幹（安藝修君）、副主幹（加藤美幸君）、 

    財政係長（高木敏光君）、管財係長（丹波洋君） 

 

〇委員長（中村雅義君）  

一般会計 歳出「１款 議会費、２款 総務費、９款 消防費、12款 公債費、13款 諸支出金、

14款 職員費、15款 予備費」を一括して審査を行います。 

説明の発言を許します。 

 

〇総務課長（村上雅之君） 総務課長。 

〇委員長（中村雅義君） 総務課長。 

〇総務課長（村上雅之君） 

総務課所管の決算について説明します。歳出、42 ページ、43 ページをお開き下さい。１款１項

１目、議会費、予算現額 3771 万 1000 円に対し、支出済額 3720 万 3092 円、不用額 50 万 7908

円です。議会費についてはこのページを含め、次の 44 ページ、45 ページ、19 節負担金、補助及

び交付金まで特に説明することはございません。46 ページ、47 ページをお開き下さい。２款１項

１目、総務費、予算現額４億 129 万 8000 円に対し、支出済額３億 8334 万 2976 円、不用額 1795

万 5024 円です。４節共済費の社会保険料でありますが、臨時職員各月に人数変動はありますがマ

ックス 54 名分を見ております。８節報賞費ですが、香典 26 件、供花 8 件の方に支出しておりま

す。その他このページの説明はございません。次のページをお開き下さい。48 ページ、49 ページ

も特に説明するものはありません。次のページをお開き下さい。50 ページ、51 ページ、13 節委託

料のうち職員健康診断委託料でありますが、臨時、正職員を合わせ 105 名分の実績であります。上

段から４行目、町長車運転業務委託料でありますが、延べ 104 日の稼動となっております。18 節

備品購入費でありますが、庁舎備品は事務用椅子３却と脚立１機を購入しております。その他この

ページは特に説明はございません。次のページをお開き下さい。52 ページ、53 ページです。22 節

補償、補填及び賠償金ですが、道路側溝による自動車破損が１件分となっており、保険対応となっ
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ております。このページはそれ以外に説明するところはございません。飛んでいただき、56 ペー

ジ、57 ページをお開き下さい。３目文書広報費ですが、予算現額 248 万 3000 円に対し、支出済

額 239 万 5298 円、不用額８万 7702 円です。このページは特に説明するものはございません。次

のページをお開き下さい。５目財産管理費ですが、予算現額 270１万円に対し、支出済額 2482 万

6786 円、不用額 218 万 3214 円です。このページも特に説明するものはございません。次のペー

ジをお開き下さい。60 ページ、61 ページです。18 節備品購入費ですが、建設課ハイゼットの軽自

動車１台を購入しております。次のページをお開き下さい。62 ページ、63 ページです。６目基金

積立金です。予算現額 6768 万 6000 円に対し、支出済額 6761 万 4947 円、不用額７万 1053 円で

ありますが特に説明することはございません。次のページをお開き下さい。７目支所及び出張所費

です。予算現額 192 万 1000 円に対し、支出済額 127 万 9816 円、不用額 64 万 1184 円です。18

節備品購入費でシュレッダーを１台購入しております。その他特に説明するものはございません。

９目地域振興費です。予算現額 3643 万 1000 円に対し、支出済額 3422 万 21 円、不用額 221 万

979 円であります。このページと次の 68 ページ、69 ページ、更に 70 ページ、71 ページ７行目ま

で総務課関係で説明するところは特にございません。10 目地域情報通信費です。予算現額 4061 万

8000 円に対し、支出済額 3932 万 4468 円、不用額 129 万 3532 円です。11 節特別修繕料でありま

すが、新富地区での落雷被害によるケーブルの修理分です。13 節委託料で IP 告知端末機、電話機

の全戸更新を行っております。その他特に説明することはございません。次のページをお願いしま

す。72 ページ、73 ページです。11 目総合行政情報システム費です。予算現額 5291 万 3000 円に

対し、支出済額 5191 万 5605 円、不用額 99 万 7395 円であります。このページ、次のページの６

段目まで特に説明することはございません。飛んで、82 ページ、83 ページをお開きください。４

項選挙費、１目選挙管理委員会費です。予算現額 965 万 3000 円に対し、支出済額 931 万 6893 円、

不用額 33 万 6107 円であります。このページから次のページ３段目まで特に説明することはあり

ません。２目知事、道議会議員選挙費でありますが予算現額 244 万 4000 円に対し、支出済額 241

万 6681 円、不用額２万 7319 円であります。この目につきましても、次のページまで特に説明す

ることはございません。３目町長・町議会議員選挙費でありますが、予算現額 212 万 3000 円に対

し、支出済額 207 万 4913 円、不用額４万 8087 円であります。この目につきましても次の 90 ペー

ジ、91 ページまで特に説明することはございません。４目参議院議員選挙費道議会議員選挙費で

ありますが予算現額 469 万 4000 円に対し、支出済額 466 万 5255 円、不用額２万 8745 円であり

ます。この目につきましても次のページ 92 ページ、93 ページの 15 段目まで特に説明することは

ございません。５項統計調査費、１目諸統計調査費でありますが、予算現額 90 万 9000 円に対し、

支出済額 59 万 8461 円、不用額 31 万 539 円でありますが、この目も次のページを含め特に説明す

ることはございません。次のページをお開きください。96 ページ、97 ページです。６項監査委員

費、１目監査委員費です。予算現額 126 万 1000 円に対し、支出済額 119 万 12 円、不用額７万 988

円です。この目も特に説明することはございません。飛んでいただき 198 ページ、199 ページをお

開きください。９款消防費、１項消防費、１目消防総務費です。予算現額１億 3988 万 9000 円、

更に繰越明許費 435 万 6000 円を含めた額であります。支出済額１億 3988 万 8137 円、不用額 863

円でありますがこの目は特に説明はありません。２目災害対策費です。予算現額 789 万 8000 円に

対し、支出済額 683 万 9122 円、不用額 105 万 8878 円でありますがこのページは特に説明はござ
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いません。次のページをお開きください。200 ページ、201 ページです。11 節、修繕料で役場車庫

非常用開閉器の取り付けを行ったものです。13 節、委託料で幌加内町地域防災計画の改定業務委

託料として昨年度全体見直し業務をさせていただきました。この計画につきましてはコロナ禍で若

干作業が遅れましたが、本年８月に町の防災会議を得て全て完了しております。15 節工事請負費、

記載の２件でありますが、いずれも先のブラックアウト対策で、ここの水道施設については一度給

水施設に貯蔵してから水道につないでいたものですが、これを直圧で水道が出るように改修したも

のであります。18 節、備品購入費ですが、衛星携帯電話端末を２セット購入したものであります。

このページは以上です。飛んでいただき 258 ページ、259 ページをお開きください。12 款公債費、

１項公債費、１目元金です。予算現額５億 1859 万 6000 円に対し、支出済額５億 1859 万 5258 円、

不用額 742 円であります。特に説明するものはございません。２目、利子です。予算現額 1586 万

5000 円に対し、支出済額 1580 万 8259 円、不用額５万 6741 円でありますがここも特に説明する

ことはございません。次のページをお開きください。260 ページ、261 ページです。13 款諸支出費、

１項普通財産取得費、１目土地取得費ですが実績がありませんでした。次のページをお開きくださ

い。262 ページ、263 ページです。14 款職員費、１項職員費、１目職員給与費ですが予算現額６億

427 万 6000 円に対し、支出済額５億 9772 万 1008 円、不用額 655 万 4992 円でありますが、特別

職３名を含めて総勢 75 名分の職員分であります。特に説明することはございません。次のページ

をお願いいたします。264 ページ、265 ページです。15 款予備費、１項予備費、１目予備費です。

予算現額 35 万 7000 円に対し、支出済額０円で不用額 35 万 7000 円でありますが執行は特にござ

いませんでした。以上で総務課所管の決算の説明を終わらせていただきます。 

なお、この決算の後ろに主要な施策の成果及び財産に関する調書を付けておりますので、一読い

ただきたいと存じます。ご審議のほどよろしくお願いいたします。 

 

〇委員長（中村雅義君） それでは説明が終わりました。これから質疑に入ります。 

「１款 議会費、１項 議会費、１目 議会費」42ページから質疑を受けます。 

〇委員長（中村雅義君） 42ページ、43ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 44ページ、45ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） １款、全般について質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 「２款 総務費、１項 総務管理費、１目 一般管理費」46 ページか

ら質疑を受けます。 

46ページ、47ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 48ページ、49ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 50ページ、51ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 
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〇委員長（中村雅義君） 52ページ、53ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 56ページ、57ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 58ページ、59ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 60ページ、61ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 62ページ、63ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 64ページ、65ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 66ページ、67ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 68ページ、69ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 70ページ、71ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 72ページ、73ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 74ページ、75ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 78ページ、79ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 80ページ、81ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 82ページ、83ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 84ページ、85ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 86ページ、87ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 88ページ、89ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 90ページ、91ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 92ページ、93ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 
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〇委員長（中村雅義君） 94ページ、95ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 96ページ、97ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） ２款、全般について質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 「９款 消防費、１項 消防費 １目 消防総務費」198ページから質

疑を受けます。 

198ページ、199ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 200ページ、201ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） ９款、全般について質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 12款「公債費」258ページ、259ページについて質疑を受けます。 

258ページ、259ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 12款、全般について質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 13款「諸支出費」260ページ、261ページについて質疑を受けます。 

260ページ、261ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 13款、全般について質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 14款「職員費」262ページ、263ページについて質疑を受けます。 

262ページ、263ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 14款、全般について質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 15款「予備費」264ページ、265ページについて質疑を受けます。 

264ページ、265ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 15款、全般について質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） それでは総務課所管の質疑を終わります。 

 暫時休憩いたします。  
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休憩 午前 ９時２４分 

再開 午前 ９時２８分 

 

 

◎一般会計 歳出 審査の開始（産業課所管） 

出席者：産業課長（中河滋登君） 、農業委員会事務局長（清原吉典君） 

一般会計 歳出「２款 総務費、５款 労働費、６款 農林水産業費、７款 商工費」を一括して

審査を行います。 

説明の発言を許します。 

 

〇産業課長（中河滋登君） 産業課長。 

〇委員長（中村雅義君） 産業課長。 

〇産業課長（中河滋登君）  

 歳出、66 ページ、67 ページをお開き下さい。２款１項８目、町有林造成費、予算減額 2140 万

9000 円に対し、支出済額 2125 万 5074 円、不用額 15 万 3926 円です。13 節、委託料、森林整備事

業委託料 1816 万 4740 円、政和第三旧 JR 敷地及び旧高校跡地 6.71 ヘクタールについて皆伐をし、

5.73ヘクタール再造林をしたものです。その他特に説明はありません。146ページ、147ページを

お開き下さい。５款１項１目、労働費、予算減額 17万 1000円に対し、支出済額 16万 8800円、不

用額 2200円です。特に説明はありません。148ページ、149ページをお開き下さい。６款１項１目、

農業委員会費、予算減額 745万 5000円に対し、支出済額 717万 6728円、不用額 27万 8272円です。

農業委員会については、例年通りの決算となっていますので特に説明はありません。２目、農業総

務費、予算減額 119万 3000円に対し、支出済額 101万 8754円、不用額 17万 4246円です。令和元

年度、産業貢献賞２名、古屋幹夫氏、藤井巧氏が受賞をされています。また令和元年度から７節、

賃金、８節、報償費に臨時職員分の計上をしているところです。その他については特に説明はあり

ません。次のページをお開き下さい。３目、農業振興費、予算減額２億 7927万 8000円に対し、支

出済額２億 7920万 2055円、不用額７万 5945円です。19節、農業経営基盤強化資金利子補給補助

金 40万 5708円ですが、延べ 30件に対して補助をしたものです。中山間地域等直接支払補助金 545

万 1824円ですが、１組織、３集落、戸数は 45戸、参加人数 61名、田について 68ヘクタールの取

り組みに対して補助をしたものです。農業振興奨励補助金 2179万 5517円ですが、内訳については

決算書の後ろになります、主要な施策の成果説明書の資料、16ページに一覧で掲載をしています。

主なものとして、農業機械導入事業 248 万 7000 円ですが、雑穀に関して不純物を取り除くために

雑穀組合５戸の農家から要望があり色彩選別機 20 チャンネルですが、導入に対して補助をしたも

のです。１台 355 万 3000 円に対して、100 万円の上限額を支出したところです。営農対策推進事

業で鳥獣害防止対策事業 94万 6867円ですが、捕獲数が 112頭、わな猟免許２名更新分、電気柵２

個購入に必要な経費を補助しているところです。奨励作物振興事業で畑作輪作振興事業 1148 万

3110 円ですが、対象農家の戸数は 12 戸、面積１万 5660 アール、いなきび、大豆、カボチャなど

に対して補助をしたものです。畜産振興対策事業で受精卵移植事業 31万 5000円ですが、対象戸数

２戸に対して補助をしたものです。アグリビジネス推進事業９万 5000円ですが、もち米生産組合、
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愛知、神奈川方面への新規顧客確保のために２名分の経費に対して補助をしたものです。以上が主

なものです。153 ページをお開き下さい。環境保全型農業直接支払補助金１億 776 万 7840 円です

が、堆肥の使用で６件、面積 123.7ヘクタール、カバークロップ 31件、1320ヘクタール、有機農

業について２件、7.32 ヘクタールを対象として補助をしたものです。多面的機能支払補助金 8160

万 8622 円ですが、３組織 198 面、農地の維持等のためで、田 1049.3 ヘクタール、畑 3068.1 ヘク

タール、草地 290.2 ヘクタールに対して交付しているところです。産地パワーアップ事業補助金

5275万円ですが、そばの坂本工場新築に関する補助金です。機構集積交付金 50万円ですが、農地

中間管理機構による、まとまりある農地集積に協力をした農業者に対する交付金で、下幌加内間で

実施されたものに補助したものです。農業振興費の明許繰越、671 万 2000 円ですが、畑作経営構

築化のためトラクター１台購入に対して補助をしたものです。４目、農地保有合理化事業費、予算

減額２万 2000円に対し、支出済額２万 1500円、不用額 500円です。この目について説明はありま

せん。５目、地力維持増進施設運営費、予算減額 618 万 5000 円に対し、支出済額 607 万 1437 円、

不用額 11万 3563円です。27節、汚泥肥料登録免許税５万 3100円ですが、汚泥肥料を令和元年度

において新たに登録をした分の費用を支出したものです。そのほか説明はありません。６目、農業

技術センター費、予算減額 1294万 3000円に対し、支出済額 1202万 4650円、不用額 91万 8350円

です。１節、農業技術センター検討委員会委員報酬４万 800円ですが、委員会を２回開催し農業技

術センターの大筋、令和４年度まで継続をする判断をしてもらったところです。11 節、修繕料 37

万 5269 円ですが、主なものは清月の試験ほ場管理棟の屋根塗装で 30 万 6900 円、公共施設の修繕

契約に基づくものです。そのほか説明はありません。７目、農業担い手対策費、予算減額 21万 5000

円に対し、支出済額 13 万 6100 円、不用額７万 8900 円です。特に説明はありません。８目、経営

所得安定対策費、予算減額 272万 5000円に対し、支出済額 254万 6932円、不用額 17万 8068円で

す。19 節、経営所得安定対策等推進事業補助金 150 万円ですが、再生協議会に補助金を出してい

ます。前年度から 50 万円ほど事務費でアップをして支出をしています。そのほか説明はありませ

ん。９目、畜産費、予算減額 42 万 9000 円に対し、支出済額 35 万 1626 円、不用額７万 7374 円で

す。特に説明はありません。10 目、農業金融対策費、予算減額 48 万 2000 円に対し、支出済額 37

万 2092 円、不用額 10 万 9908 円です。19 節、農業振興資金利子補給補助金 35 万 7682 円ですが、

30 件に対して利子補給をしたものです。そのほか説明はありません。11 目、農業活性化センター

運営費、予算減額 958万 8000円に対し、支出済額 894万 3794円、不用額 64万 4206円です。令和

元年度の利用実績は 748 回、前年比 33 回の減です。11 節、修繕料 65 万 716 円ですが、主なもの

は多目的ホールの暗幕取付工事 41 万 5476 円です。18 節、機械器具購入費 59 万 1840 円ですが、

ガス回転窯１台を交換しています。そのほか説明はありません。12目、土地改良施設維持管理費、

予算減額 810万 7000円に対し、支出済額 777万 1538円、不用額 33万 5462円です。例年通りの事

業実施なので特に説明はありません。13 目、土地改良事業費、予算減額 9931 万 2000 円に対し、

支出済額 6158万 6425円、不用額 152万 3575円です。主要な施策の成果説明書の 12ページに各事

業の整備内容が記載されていますので、後程お目通し願います。19 節、道営幌加内北部地区担い

手育成型基盤整備事業負担金 1018万 6638円ですが、測量事業を 145ヘクタール実施したところで

す。明許繰越として 3876万 1910円となっているところです。そのほか説明はありません。２項１

目、林業費、予算減額 141 万 3000 円に対し、支出済額 106 万 9727 円、不用額 34 万 3273 円です。
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18 節、機械器具購入費 12 万 9600 円ですが、林務現況調査用の GPS の器具を購入した経費です。

備品購入費 10万 7556円ですが、鳥獣被害対策において捕獲のために電気止め刺し棒２本を購入し

たところです。19 節、未来につなぐ森づくり推進事業補助金 42 万 7502 円ですが、新成生地区市

川宅の国道から離れた後ろ側の森林について、3.18ヘクタールグイマツを植栽整備したものです。

ほか説明はありません。３項１目、水産業振興費、予算減額 201 万 7000 円に対し、支出済額 198

万 6170 円、不用額３万 830 円です。19 節、水産業振興奨励補助金 104 万 5000 円ですが、イトウ

の生態調査について現地調査 79 万 9800 円、報告書 114 万円、講演会実施１回 16 万 200 円、それ

らに関わる税として 16万 8000円となります。資源回復のための事業としてワカサギの授精卵購入

7000 万粒、ヤマベ３万匹、アメマス１万 5000 匹、イトウ１万匹の購入による事業費総額で 68 万

4348 円の内、20 万円の補助をしたものです。７款１項１目、商工振興費、予算減額 4007 万 1000

円に対し、支出済額 3973万 3202円、不用額 33万 7798円です。11節、修繕料 112万 4280円です

が、交流プラザ漏電事故に応急的な対応として 39万 4200円、同じく交流プラザバス乗降場側の自

動ドア修繕で 58 万 3200 円が主なものです。特別修繕料 145 万 8000 円ですが、交流プラザ漏電事

故によるものに対して機材入れ替えなど本格的な修繕をしています。原因としては経年劣化でした。

19節、町補償融資利子補給補助金 25万 1402円ですが、延べ 10件の内容です。プレミアム付商品

券発行補助金 589万 9000円ですが、例年通り２回に分けて 5000セットの販売をした実績です。商

工業振興奨励補助金 482 万 8000 円ですが、主要な施策の成果説明書に内訳がありますので、後ほ

どお目通し願います。内容としては、店舗棟の建設事業 287 万 2000 円、２店舗屋根外壁のリフォ

ームに対して補助をしています。機械設備事業で 103万 2000円、１事業者除雪トラック 10ｔの購

入にかかる部分をしています。フォークリフト１台購入 92万 4000円を１事業者に補助しています。

そのほか説明はありません。２目、観光費、予算減額５億 3731 万 5000 円に対し、支出済額５億

3049万 1841円、不用額 682万 3159円です。11節、修繕料 189万 8846円ですが、主なものは三頭

山登山道、雨煙別から丸山分岐点までの整備で 47 万 2608 円です。特別修繕料 334 万 7474 円です

が、主なものは町民保養センターの換気口、虫が入るとの事で虫が入り込まない仕様の換気口へ取

り換えています。総額が 129 万 2274 円、湖畔キャンプ場さわやかトイレ洗浄機付き便座への取り

換え 51万 2600円、男子１ヶ所、女子２ヶ所です。遊漁者管理休憩棟も同様に男子１ヶ所、女子２

ヶ所、多目的１ヶ所で 35万 9700円となっています。レークハウスで昨年度、漏水工事が発生し修

繕で 61万 500円などが主なものです。そのほか説明はありません。15節、朱鞠内キャンプ場資材

倉庫屋根改修工事 221 万 4000 円ですが、修繕計画に基づき行ったものです。朱鞠内研修センター

地下タンク内部改修工事 264万円ですが、昭和 54年から 40年が経過し、タンク内部の腐食の恐れ

があるとの消防からの指導があり内部を FRP のコーティングを実施しました。18 節、公用車購入

費 106 万 9200 円ですが、朱鞠内湖畔キャンプ場の管理用の軽トラックを入れ替えたところです。

百年記念公園備品購入費 185 万 8558 円ですが、主なものはパークゴルフ場の乗用型三連芝刈り機

143 万 6400 円を入れ替え購入したものです。３目、まどか運営費、予算減額 2267 万 1000 円に対

し、支出済額 2239万 3600円、不用額 27万 7400円です。11節、特別修繕料 129万 3600円ですが、

まどか実習棟屋根塗装の関係です。経年劣化修繕計画に基づき実施したものです。以上で説明を終

ります。 
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〇委員長（中村雅義君） それでは説明が終わりました。これから質疑に入ります。 

「２款 総務費、１項 総務管理費、８目 町有林造成費」66ページから質疑を受けます。 

66ページ、67ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） ２款、全般について質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 「５款 労働費、１項 労働費、１目 労働費」146ページから質疑を

受けます。 

146ページ、147ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） ５款、全般について質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 「６款 農林水産業費、１項 農業費、１目 農業委員会費」148ペー

ジから質疑を受けます。 

148ページ、149ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 150ページ、151ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 152ページ、153ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 154ページ、155ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 156ページ、157ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 158ページ、159ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 160ページ、161ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 162ページ、163ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 164ページ、165ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 166ページ、167ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 168ページ、169ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 170ページ、171ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 
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〇委員長（中村雅義君） 172ページ、173ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） ６款、全般について質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 「７款 商工費、１項 商工費、１目 商工振興費」174ページから質

疑を受けます。 

174ページ、175ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 176ページ、177ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 178ページ、179ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 180ページ、181ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 182ページ、183ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） ７款、全般について質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） これで、産業課、農業委員会所管の質疑を終わります。 

 暫時休憩いたします。  

 

 

休憩 午前１０時００分 

再開 午前１０時１５分 

 

 

◎一般会計 歳出 審査の開始（住民課所管） 

出席者：住民課長（山本久稔君）、住民課補佐（岩本美佐江君） 

 

〇委員長（中村雅義君） 

一般会計 歳出「２款 総務費、３款 民生費、４款 衛生費、８款 土木費」を一括して審査

を行います。説明の発言を許します。 

 

〇住民課長（山本久稔君） 住民課長。 

〇委員長（中村雅義君） 住民課長。 

〇住民課長（山本久稔君） 

 歳出、58ページ、59ページをお開き下さい。２款１項５目、財産管理費、予算現額 269万 3000

円に対し、支出済額 22万 6592円、不用額 46万 6408円です。11節、修繕料 237万 4440円の中に
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沼牛の賃貸住宅の修繕が３件、57 万 9280 円であります。特別修繕料 132 万 8400 円の中に沼牛の

賃貸住宅の屋根塗装３棟３戸分 70万 2000円、添牛内の賃貸住宅分２棟３戸で 62万 6400円が入っ

ています。そのほか説明はありません。66ページ、67ページをお開き下さい。９目、地域振興費、

予算現額 1799 万 5000 円に対し、支出済額 1670 万 601 円、不用額 191 万 8399 円です。14 節、路

線バス回数券 219万 3000円ですが、令和元年度については 2193冊の販売、前年比 929冊の減とな

っています。19節、冬期生活除雪支援事業補助金 786万 5000円ですが、除雪機等の補助で令和元

年度については合計 21 件の補助を行っています。路線バス定期券購入助成金 75 万 3547 円ですが

令和元年度については 15名の方々に対して助成を行っています。74ページ、75ページをお開き下

さい。12 目、交通安全対策費、予算現額 235 万 2000 円に対し、支出済額 211 万 2648 円、不用額

23万 9352円です。15節、交通安全施設整備費 95万 400円ですが、町道のライン引きの経費です。

実線が 900 メートル、波線が 1000 メートル、ドット線が 20 メートルの実績です。19 節、チャイ

ルドシート等購入費助成金２万円ですが、令和元年度については１件の購入に対して助成を行って

います。２項１目、税務総務費、予算現額 296万 2000円に対し、支出済額 260万 7407円、不用額

35 万 4593 円です。13 節、固定資産税標準宅地鑑定評価業務委託料 118 万 5800 円ですが、令和３

年度において行います固定資産の評価替えに伴う算定評価料です。３項１目、戸籍住民登録費、予

算現額 66万 5000円に対し、支出済額 41万 6219円、不用額 24万 8781円です。特に説明はありま

せん。98ページ、99ページをお開き下さい。３款１項１目社会福祉総務費、予算現額 1817万 3000

円に対し、支出済額 1657万 5668円、不用額 159万 7332円です。19節、防犯灯維持管理費補助金

186 万 5298 円ですが、各自治区に対して防犯灯の電気料の８割を補助しているもので、全額補助

の金額です。防犯灯設置費補助金 60万 9984円ですが、防犯灯の設置更新に関わる経費の８割り補

助です。令和元年度については、５つの自治区 26基の更新費用に対し補助を行っています。28節、

国民健康保険特別会計操出金 1400万 4296円ですが、特別会計での繰入金で説明をします。110ペ

ージ、111ページをお開き下さい。３款１項４目国民年金費、予算現額１万円に対し、支出済額 7760

円、不用額 2240円です。特に説明はありません。５目、医療給付費予算現額 841万 3000円に対し、

支出済額 759 万 5310 円、不用額 81 万 7690 円です。20 節、重度心身障害者医療費 362 万 5409 円

ですが、前年比 29.3 パーセントの減、給付累計が 539 件です。ひとり親家庭等医療費 15 万 6928

円ですが、前年比 300 パーセントの増、給付累計が３件です。乳幼児等医療費 366 万 9332 円です

が、前年比 19.2パーセントの増、給付累計が 1632件、就学が 958件、未就学が 674件です。６目、

後期高齢者医療費、予算現額 3536万 6000円に対し、支出済額 3495万 8015円、不用額 40万 7985

円です。19 節、医療給付費負担金 2401 万 1509 円ですが、市町村負担給付費の 1/2 の負担となっ

ています。28 節、後期高齢者医療特別会計操出金 1094 万 6506 円ですが、特別会計での繰入金で

説明をします。128ページ、129ページをお開き下さい。４款１項４目、診療所費、予算現額 78万

円に対し、支出済額 63万 6281円、不用額 14万 3719円です。住民バスの経費となっています。11

節、12節、27節の執行が住民バス分となっています。説明は以上です。138ページ、139ページを

お開き下さい。５目、環境衛生費、予算現額 983万 3000円に対し、支出済額 964万 5555円、不用

額 18万 7445円ですが、11節、修繕料 143万 7983円の主なものは葬祭場の火葬炉の修理 82万 6200

円、作業室の屋外扉 46 万 1970 円が主なものです。19 節、不良空き建築物等撤去促進事業補助金

450万円ですが、令和元年度については、９件の実績でした。２項１目、塵芥処理費、予算現額 9159
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万円に対し、支出済額 9071 万 5561 円、不用額 87 万 4439 円です。13 節、最終処分場地質調査業

務委託料 535 万 7000 円から最終処分場設置届出等作成業務委託料 779 万 9000 円、15 節、最終処

分場浸出水処理施設機械設備工事 1677 万円、これらについては、一般廃棄物の最終処分にかかる

工事経費となっています。内容については、主要な施策の成果説明書のとおりとなっています。18

節、備品購入費 129万 3516円ですが、草刈り機、チェンソー、ほか電気伝導率計１台、JRの貨物

コンテナ中古２台とアルミコンテナの中古を２台購入しています。２目、し尿処理費、予算現額

584 万 7000 円に対し、支出済額 557 万 6022 円、不用額 27 万 978 円です。13 節、し尿収集業務委

託料 53 万 9560 円、し尿処理業務委託料 194 万 3002 円ですが、新富以北のし尿収集及びし尿処理

の経費となっています。し尿６万 5800リットルの処理を行っています。19節、北空知衛生センタ

ー組合負担金 308 万 5000 円ですが、政和以南のし尿処理の収集処理業務を負担金として支出して

います。令和元年度については、し尿７万 620リットル、浄化槽で 15万 1640リットルの収集処理

を行っています。192 ページ、193 ページをお開き下さい。８款４項１目、住宅管理費、予算現額

1694 万 6000 円に対し、支出済額 1552 万 2023 円、不用額 142 万 3977 円です。11 節、特別修繕料

524 万 9700 円ですが、実績としてアカゲラの雪止め金具取付け 91 万 3000 円、屋根塗装４棟８戸

で 122万 400円、屋根塗装については、幌南団地１棟２戸と西町団地３棟６戸です。他にノースタ

ウンＡ棟において給排水、換気設備、クロス張替え、ユニットバスの交換など１戸の改修に 311万

円ほどかかった実績です。２目、住宅建設費、予算現額 39 万円に対し、支出済額 38 万 3600 円、

不用額 6400円です。22節、移転賠償金 37万 5900円ですが、取り壊しを進めています旭団地１件、

緑ヶ丘団地２件、あわせて３件の移転補償費の執行です。以上で説明を終ります。 

 

〇委員長（中村雅義君） それでは説明が終わりました。これから質疑に入ります。 

「２款 総務費、１項 総務管理費、５目 財産管理費」58ページから質疑を受けます。 

58ページ、59ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 60ページ、61ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 68ページ、69ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 70ページ、71ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 74ページ、75ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 76ページ、77ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 78ページ、79ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 80ページ、81ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 
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〇委員長（中村雅義君） 82ページ、83ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） ２款、全般について質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 「３款 民生費、１項 社会福祉費、１目 社会福祉総務費」100ペー

ジから質疑を受けます。 

100ページ、101ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 102ページ、103ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 110ページ、111ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 112ページ、113ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） ３款、全般について質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 「４款 衛生費、１項 保健衛生費、４目 診療所費」130ページから

質疑を受けます。 

130ページ、131ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 132ページ、133ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 138ページ、139ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 140ページ、141ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 142ページ、143ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 144ページ、145ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） ４款、全般について質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 「８款 土木費、４項 住宅費、１目 住宅管理費」192ページから質

疑を受けます。 

192ページ、193ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 194ページ、195ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 
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〇委員長（中村雅義君） 196ページ、197ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） ８款、全般について質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） それでは住民課所管の質疑を終わります。 

 

 

◎国民健康保険特別会計 審査の開始（住民課所管） 

出席者：住民課長（山本久稔君）、住民課補佐（岩本美佐江君） 

  

〇委員長（中村雅義君） 引き続きまして、国民健康保険特別会計の審査を行います。説明の発言

を許します。 

 

〇住民課長（山本久稔君） 住民課長。 

〇委員長（中村雅義君） 住民課長。 

〇住民課長（山本久稔君）  

 歳出、10ページ、11ページをお開き下さい。１款１項１目、一般管理費、予算現額 193万 6000

円に対し、支出済額 172 万 6424 円、不用額 20 万 9576 円です。特に説明はありません。２目、連

合会負担金、予算現額 434万 4000円に対し、支出済額 433万 8596円、不用額 5404円です。19節、

連合会負担金 433 万 8596 円ですが、北海道国保団体連合会の標準システム等の運用にかかる負担

金です。２項及び３項については、特に説明はありません。２款１項１目、療養給付費、予算現額

１億 5277 万円に対し、支出済額 9828 万 3454 円、不用額 699 万 3546 円です。19 節、一般被保険

者療養給付費 9828万 3454円ですが、前年比 2487万 9934円の減、マイナス 20.2パーセントです。

２目、療養費、予算現額 38 万 5000 円に対し、支出済額 33 万 4978 円、不用額５万 22 円です。19

節、一般被保険者療養費 33 万 4978 円ですが、前年比７万 114 円の増、プラス 26.5 パーセントで

す。３目、審査支払手数料、予算現額 23万 8000円に対し、支出済額 22万 471円、不用額１万 7529

円です。特に説明はありません。２項１目、高額療養費、予算現額 1559万 2000円に対し、支出済

額 1494 万 3125 円、不用額 64 万 8875 円です。19 節、一般被保険者高額療養費 1494 万 3125 円で

すが、前年比 627万 5063円の減、マイナス 29.6パーセントです。２目、高額介護合算療養費、特

に説明はありません。３項１目、移送費、特に説明はありません。４項１目、出産育児一時金、予

算現額 84万円に対し、支出済額 84万円、不用額０円です。19節、出産育児一時金 84万円ですが、

２件分を交付しています。２目、審査支払手数料、予算現額 1000 円に対し、支出済額 420 円、不

用額 580 円です。12 節、審査支払手数料 420 円ですが、２件分の審査手数料として執行していま

す。５項１目、葬祭費 21万円に対し、支出済額 21万円、不用額０円です。19節、葬祭費 21万円、

７件分を執行しています。３款１項１目、国民健康保険事業納付金、予算現額 4675万 7000円に対

し、支出済額 4675 万 7000 円、不用額０円です。19 節、一般被保険者医療給付費分 3623 万 5000

円、一般被保険者後期高齢者支援金等分 722 万円、介護納付金分 320 万 2000 円ですが、この目に

ついては国保についてですが、平成 30 年度からの都道府県化に伴い道の通知により額が確定され
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るものです。４款１項１目、特定健康診査等事業費、予算現額 138万 6000円に対し、支出済額 90

万 3540円、不用額 48万 2460円です。13節、特定健康診査委託料 83万 9685円ですが、対象者 257

名、内受診者が 163名、受診率 63.4パーセントとなっています。これらに関わる審査委託料です。

２項１目、保健衛生普及費、予算現額 323 万 6000 円に対し、支出済額 272 万 9104 円、不用額 50

万 6896円です。８節、特定健診継続受診記念品５万 8500円ですが、令和元年度より開始していま

す。３年連続の受診者に対して記念品を交付するもので、117名に対し交付しています。健康優良

家庭表彰記念品６万円ですが、４世帯を対象として表彰をしています。13 節、がん検診業務委託

料 94 万 8066 円ですが、延べ 305 名に対しての委託料です。肺炎球菌予防接種委託料３万 2000 円

ですが、４名分の執行となっています。19 節、インフルエンザ予防接種補助金 60 万 5200 円です

が、160 名、178 件分の補助金を支出しています。短期人間ドック補助金 92 万円ですが、46 件の

補助金の支出となっています。５款１項１目基金積立金、予算現額８万 7000 円に対し、支出済額

８万 6836円、不用額 164円です。特に説明はありません。６款１項１目利子、予算現額 1000円に

対し、支出済額０円、不用額 1000 円です。特に説明はありません。７款１項１目償還金、予算現

額 12万 2000円に対し、支出済額 12万 2000円、不用額０円です。23節、国庫支出金償還金 12万

2000円ですが、平成 30年度の国・道補助金清算にかかる還付金です。保険給付費等交付金の精算

による返還金となっています。２項１目延滞金、予算現額 1000 円に対し、支出済額０円、不用額

1000円です。特に説明はありません。８款１項１目予備費、予算現額 10万円に対し、支出済額０

円、不用額 10 万円です。特に説明はありません。歳入、６ページ、７ページをお開き下さい。１

款１項１目国民健康保険税、予算現額 3543万 8000円に対し、収入済額 3252万 5887円、不能欠損

額 17万円、収入未済額 143万 863円です。全体の収納率は 95.3パーセント、前年比プラス 4.6パ

ーセントの増となっています。１節、医療給付費分現年課税分、2369 万 8640 円、収納率 98.6 パ

ーセント、収入未済額 33 万 5700 円、８名分 24 件です。２節、後期高齢者支援金分現年課税分、

収入済額 592万 1460円、収納率 98.6パーセント、収入未済額８万 2900円、８名分 24件です。３

節、介護納付金分現年課税分、収入済額 266万 1300円、収納率 97.7パーセント、収入未済額６万

2000円、６名分 21件です。４節、医療給付費分滞納繰越分、収入済額 16万 9860円、不能欠損決

算額 12 万 4432 円、３名分８件、収入未済額 70 万 3764 円、７名分 50 件です。５節、後期高齢者

支援金分滞納繰越分、収入済額４万 5186 円、不能欠損額２万 9010 円、３名分８件、収入未済額

18万 9630円、７名分 50件です。６節、介護納付金分滞納繰越金、収入済額２万 9441円、不能欠

損額１万 6558 円、２名分４件、収入未済額５万 6869 円、５名分 19 件です。２款１項１目、保険

給付費等交付金、予算現額１億 2756 万円、収入済額１億 2793 万 3675 円です。１節、普通交付金

１億 1521万 8675円ですが、歳出の２款保険給付費に対する財源として道から交付されたものです。

２節、特別交付金、保険者努力支援分 64 万 6000 円ですが、レセプト点検の充実強化や特定健診、

保健指導の受診などの医療費の適正化に向けた取組み状況を基に算定され、道からの特別交付金と

なります。特別調整交付金分 20 万円、連合会負担金や療養手当、療養担当手当などの道の算定基

準を基に交付されたものです。道繰入金分、２号分 1156万 5000円、保険者努力支援分と同じく医

療費の適正化に向けた努力取組み状況を基として、道からの特別交付金となります。特定健康診査

等負担金 30万 4000円、歳出４款、特定健診等に関する 2/3の負担です。３款１項１目、利子及び

配当、予算現額８万 7000円、収入済額８万 6836円です。歳出５款、基金積立金と同額となってい
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ます。４款１項１目、一般会計繰入金、予算現額 1521 万 3000 円、収入済額 140 万 4296 円です。

１節、一般会計繰入金、保険基盤安定、軽減分 345万 410円で、低所得者に対する軽減分。保険基

盤安定、支援分 187 万 5252 円、中間所得者を中心とした保険料負担の軽減分。財政安定化支援事

業 49万円、交付税措置されています一般会計で繰り入れているものです。出産育児一時金 56万円、

歳出２款、２件の 2/3を負担するものです。短期人間ドック補助金 92万円、歳出４款、46件あり

ますが同額を負担するものです。事務費 611 万 6634 円、歳出１款、一般管理費及び連合会負担金

の特別調整交付金を除く分などを負担するものです。単独事業 59 万 2000 円、乳幼児やひとり親、

重度心身障害者などの医療費制度を実施していることにより、国保に波及した負担分を一般会計か

ら負担をするものです。２項１目、基金繰入金、予算現額 239 万 1000 円、収入済額０円です。基

金からの取り崩しはありません。５款１項１目、繰越金から６款３項２目、雑入まで特に説明はあ

りません。以上で終わります。 

 

〇委員長（中村雅義君） 説明が終わりました。これから質疑に入ります。 

歳出 10ページ、11ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 12ページ、13ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 14ページ、15ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 16ページ、17ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 18ページ、19ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 20ページ、21ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 22ページ、23ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 24ページ、25ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 26ページ、27ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 28ページ、29ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 30ページ、31ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 次に歳入 6ページ、7ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 8ページ、9ページについて質疑ありませんか。  
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（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 歳入、歳出全般について質疑を受けます。質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） これで国民健康保険特別会計の質疑を終わります。 

 

◎後期高齢者医療特別会計 審査の開始（住民課所管） 

出席者：住民課長（山本久稔君）、住民課補佐（岩本美佐江君）  

 

〇委員長（中村雅義君） 引き続きまして、後期高齢者医療特別会計の審査を行います。説明の発

言を許します。 

 

〇住民課長（山本久稔君） 住民課長。 

〇委員長（中村雅義君） 住民課長。 

〇住民課長（山本久稔君）  

歳出、10 ページ、11 ページをお開き下さい。１款１項１目、一般管理費、予算現額 18 万 4000

円に対し、支出済額 17万 662円、不用額 7338円です。特に説明はありません。２項１目、徴収費、

予算現額４万 2000円に対し、支出済額３万 7000円、不用額 5000円です。特に説明はありません。

２款１項１目、後期高齢者医療広域連合納付金、予算現額 2880 万 5000 円に対し、支出済額 2871

万 6378円、不用額８万 8622円です。19節、事務費負担金 149万 2000円ですが、北海道後期高齢

者医療広域連合に対する制度、運営上必要となる共通経費の負担です。保険料等負担金 2722万 4378

円ですが、歳入１款、特別徴収保険料、普通徴収保険料及び歳入２款、一般会計繰入金これらの低

所得者保険料軽減分です。３款１項１目、後期高齢者健診事業費、予算現額 71 万 4000 円に対し、

支出済額 35万 1800円、不用額 36万 2200円です。13節、健康診査委託料９万 1800円ですが、受

診者 27 名分の検査委託料です。19 節、人間ドック受診助成金 26 万円ですが、受診者 13 名です。

４款１項１目、保険料還付金から５款１項１目、予備費まで支出、執行がないので説明はありませ

ん。歳入、６ページ、７ページをお開き下さい。１款１項１目、特別徴収保険料、予算現額 1101

万 9000円に対し、収入済額 1096万 6800円です。２目、普通徴収保険料、予算現額 700万 1000円、

収入済額 696 万 8400 円です。特に説明はありません。２款１項１目、一般会計繰入金、予算現額

1135万 4000円に対し、収入済額 1094万 6506円です。１節、事務費繰入金 178万 9828円ですが、

特別会計事務費分及び健康事業費分、人間ドック助成分、広域連合事務費分です。保険基盤安定繰

入金 915 万 6678 円ですが、低所得者、被用者保険、被扶養者への減額賦課に対する繰入金です。

３款１項１目、繰越金から４款３項１目まで特に説明はありません。４項１目、後期高齢者医療広

域連合受託事業収入、予算現額 23 万 4000 円に対し、収入済額６万 7634 円です。健康診査受託料

６万 7634円ですが、歳出３款の広域連合間の受託料です。５項１目、雑入、予算現額 3000円に対

し、収入済額 20万円、長寿健康増進事業補助金 20万円ですが、歳出３款、人間ドック助成金に対

する広域連合会の補助金です。後期高齢者医療特別会計の説明を終ります。 

 

〇委員長（中村雅義君） 説明が終わりました。これから質疑に入ります。 
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歳出 10ページ、11ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 12ページ、13ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 14ページ、15ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 16ページ、17ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 18ページ、19ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 歳入 ６ページ、７ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） ８ページ、９ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 歳入、歳出全般について質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君）それでは後期高齢者医療特別会計の質疑を終了いたします。  

 暫時休憩をいたします。 

 

 

休憩 午前１１時０６分 

再開 午前１１時１５分 

 

 

◎一般会計 歳出 審査の開始（建設課所管） 

出席者：建設課長（宮田直樹君）、建設課主幹（高田秀樹君）、建設課主幹（藤田夏樹君）、建設課

主幹（山田英樹君）、管理係（飯沼剛史君） 

 

〇委員長（中村雅義君） 休憩を閉じまして、建設課所管の審査を行います。 

一般会計 歳出「２款 総務費、８款 土木費、11款 災害復旧費」を一括して審査を行います。 

説明の発言を許します。 

 

〇建設課長（宮田直樹君） 建設課長。 

〇委員長（中村雅義君） 建設課長。 

〇建設課長（宮田直樹君）  

歳出、60ページ、61ページをお開き下さい。２款１項５目、財産管理費、18節、公用車購入費

103 万 6800 円ですが、昨年、事故により廃車となりました軽ワゴン車に代わる同等車種の軽ワゴ

ン車１台を更新したものです。184 ページ、185 ページをお開き下さい。８款１項１目、土木総務
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費、予算現額 111 万 3000 円に対し、支出済額 102 万 9030 円、不用額８万 3970 円です。８節、道

路河川愛護組合報償金７万 5000 円ですが、下幌加内、沼牛、大通り１丁目町内会に対して道路河

川の管理上必要な草刈り等について経費を支出しているものです。２項１目、道路橋梁維持費、予

算現額２億 4383 万 9000 円に対して支出済額２億 4272 万 7899 円、不用額 111 万 1101 円です。７

節、道路維持費除雪運転手賃金 1627万 2336円ですが、道路維持作業にかかる通年雇用者２名、繁

忙期約２ヶ月間の雇用者２名、並びに冬期間の除雪作業雇用者 13 名分の賃金となっています。８

節、臨時職員年末報奨金 41万円ですが、通年雇用臨時職員２名分の報奨分です。11節、修繕料 2983

万 8777円ですが、道路、河川の位置的修繕で 17件、1057万 8000円、建設作業機械の車検、修繕

等延べ 54件、1926万円の内訳です。特別修繕料 36万 5040円ですが、現在、町道下幌加内から上

幌加内の間で除雪路線となっていない路線から、既存の除雪路線へのスノーポールの撤去並びに敷

設、オーバーハングの運搬等にかかる経費の内訳です。13節、町道除雪業務委託料１億 4332万 3424

円ですが、町道 114 路線、６万 5918 メートルにかかる除雪業務委託料となっています。内訳は、

業者委託分３業者、72路線、５万 7057メートル、１億 3697万 2424円、基礎集落件３地区、43路

線、8931 メートル分、635 万 2000 円の内訳です。農道管理業務委託料 270 万円ですが、農道管理

を土地改良区に委託をしているものです。18 節、除雪機械購入費 2644 万 1000 円ですが、平成 14

年度に購入をした除雪ドーザーが 15年経過し、老朽化をしていることから 14トン級のドーザーを

更新したものです。特殊自動車購入費 350 万 1600 円ですが、近年多発をしている大雨や台風によ

り町道の崩落や小規模の小河川等の氾濫被害に早急に対応をするため、３トン級の小型バックホー

１台を新規に購入したものです。機械器具費９万 7200 円ですが、ブラシカッター２台分の更新で

す。２目、道路新設改良費、予算現額１億 5555 万 5000 円に対し、支出済額１億 5538 万 9777 円、

不用額 16万 5223円です。13節、橋梁補修設計業務委託料 871万 5600円ですが、北６号橋ほか１

件にかかる補修設計の委託料です。町道調査設計業務委託料 2080万 7400円ですが、町道下幌加内

線改良工事にかかる実測線の調査設計で 1391万円、用地確定のための測量業務 689万 7000円の内

訳です。15 節、橋梁補修工事 2376 万円ですが、東栄、中西橋、新北５号東橋の補修工事で 2376

万円となっています。下幌加内道路改良工事 5995万円ですが、路盤工ほか改良舗装一式、延長 222

メートルで 5995万円です。東三条線側溝改修工事 4050万 2000円ですが、トラフの設置 4447メー

トル、舗装工については 1660平方メートルで 4050万 2000円となっています。17節、土地購入費

５万 1129円ですが、町道下幌加内線の改良工事にかかる土地購入費です。22節、補償費 98万 4150

円ですが、下幌加内線の道路改良工事にともなう土地の購入費、補償費となっています。３項１目、

河川改修費、予算現額 559 万 2000 円に対し、支出済額 544 万 3626 円、不用額 14 万 8374 円です。

特に説明はありません。４項１目、住宅管理費、予算現額 2452 万 2000 円に対し、支出済額 2279

万 8023円、不用額 172万 3977円です。19節、住宅リフォーム補助金 359万 6000円ですが、12件

分の補助金です。持ち家建設促進奨励補助金 368万円ですが、１件の新規建設にかかる奨励金です。

５項１目、簡易水道費、予算現額 5731万円に対し、支出済額、5523万 8978円、不用額 207万 1022

円です。２目、飲料水対策費、予算現額 202 万円に対し、支出済額 123 万 3792 円、不用額 78 万

6208円です。19節、飲料水施設改修補助金 123万 3792円ですが、母子里地区の水道組合のろ過砂

の補充とろ過砂補充庫の開口蓋の改修費用として総事業費 154万 2240円の８割、123万 3792円を

補助したものです。256 ページ、257 ページの災害復旧費ですが、科目存知なので説明を省略しま
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す。 

 

〇委員長（中村雅義君） それでは説明が終わりました。これから質疑に入ります。 

「２款 総務費、１項 総務管理費、５目 財産管理費」60ページから質疑を受けます。 

60ページ、61ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） ２款、全般について質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

 

〇委員長（中村雅義君） 「８款 土木費、１項 土木管理費、１目 土木総務費」184ページか

ら質疑を受けます。 

184ページ、185ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 186ページ、187ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 188ページ、189ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 190ページ、191ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 192ページ、193ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 196ページ、197ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） ８款、全般について質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

 

〇委員長（中村雅義君） 「11款 災害復旧費、１項 災害復旧費、１目 河川道路災害復旧費」

256ページから質疑を受けます。 

256ページ、257ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 11款、全般に質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） それでは建設課所管の質疑を終わります。 

続きまして、建設課所管特別会計、簡易水道事業特別会計の審査に移ります。 

説明の発言を許します。 

 

〇建設課長（宮田直樹君） 建設課長。 

〇委員長（中村雅義君） 建設課長。 
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〇建設課長（宮田直樹君）  

 歳出、10 ページ、11 ページをお開き下さい。１款１項１目、一般管理費、特に説明はありませ

ん。２目、財産管理費、予算現額 3537万 2000円に対し、支出済額 3364万 5504円、不用額 172万

6496 円です。11 節、修繕料 243 万 952 円ですが、主なものとしては、新町民プール水道管の移設

替えとして 47 万 6000 円、湖南並びに政和浄水場の基盤ボックスの取り換え 53 万円、ほか漏水修

理として８件、116 万円となっています。特別修繕料 259 万 1600 円ですが、政和浄水場の次亜塩

素酸の注入設備の更新工事費として 259万 2600円です。15節、幌加内簡易水道政和地区支線配水

管新設工事 271 万 7000 円ですが、せいわ温泉ルオントの国道向いに設置されている個人所有のロ

グハウスへの支線配水管の新設工事として 271 万 7000 円です。幌加内地区水道管移設工事 84 万

400円については、道営農業農村事業整備の平和第一還元用水路整備事業の掘削工事中に西暁寺裏

手にあたる町道２丁目線と用水路の交点付近で水道管がその工事で支障となることが判明したた

め移設工事を行いました。18節、備品購入費 17万 575円ですが、平成元年度購入の漏水調査用の

金属探知機が老朽化により使用できなくなったため、新たに１台を更新したものです。２款１項１

目、元金、予算現額 4241万 6000円に対し、支出済額 4241万 5871円、不用額 129円です。23節、

償還元金 4241万 5871円ですが、簡易水道事業債 3056万 3243円、過疎対策事業債 1185万 2628円

です。２目、利子、予算現額 497 万 8000 円に対し、支出済額 497 万 7755 円、不用額 245 円です。

23 節、償還利子 497 万 7755 円ですが、簡易水道事業債 459 万 7575 円、過疎対策事業債 38 万 182

円です。令和元年度末の起債残高については、簡易水道事業債２億 620 万 5342 円、過疎対策事業

債 5954万 5543円です。３款１項１目、予備費については、特に説明はありません。歳入、６ペー

ジ、７ページをお開き下さい。１款１項１目、工事負担金については、特に説明はありません。２

項１目、工事分担金、予算現額 2000円に対し、収入済額４万 5320円、不能欠損額０円、収入未済

額０円です。１節、給水工事分担金４万 5320円ですが、新規４件分、４万 5320円です。２款１項

１目、水道使用料、１節、現年度分、予算現額 2417万 7000円に対し、調定額 2301万 4720円、収

入済額、同額です。水道使用料 2301万 4720円ですが、149件分、基本料金 1335万 6640円、超過

料金 965万 8080円です。２項１目、諸手数料、１節、現年度分、予算現額 1000円に対し、調定額、

収入済額とも 3400円、設計審査手数料として給水工事の分担金にかかる４件分の設計手数料です。

３款１項１目、財産貸付収入、１節、現年度分、予算現額 260 万 9000 円に対し、調定額、収入済

額とも 271 万 4100 円、749 件分のメーター器の貸付料となっています。４款１項１目、他会計繰

入金、１節、一般会計繰入金、予算現額 5731万円に対し、調定額、収入済額とも 5523万 8978円、

一般会計繰入金で基準分と基準外分の繰入金を一般会計から繰り入れするものです。５款１項１目、

繰越金から６款２項１目、雑入まで特に説明はありません。３項１目、雑入、１節、雑入、予算現

額 58万 9000円に対し、調定額、収入済額とも 58万 8280円、水道管移設補償費 58万 8280円です

が、歳出で説明をした、平和第一還元用水路の整備事業で移設をした水道管の工事費にかかる北海

道からの補償費となっています。２節、過年度消費税還付金、予算現額 1000 円に対し、調定額、

収入済額とも 103万 1800円です。平成 30年度の決算額確定に伴い、消費税が確定し還付を受けた

ものです。 

 

〇委員長（中村雅義君） それでは説明が終わりました。これから質疑に入ります。 



 - 24 - 

歳出 10ページ、11ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 12ページ、13ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 14ページ、15ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 16ページ、17ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 18ページ、19ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 歳入、6ページ、7ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 8ページ、9ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 歳入、歳出全般について質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 以上で簡易水道事業特別会計の質疑を終わります。 

続きまして、建設課所管特別会計、下水道事業特別会計の審査に移ります。 

説明の発言を許します。 

 

〇建設課長（宮田直樹君） 建設課長。 

〇委員長（中村雅義君） 建設課長。 

〇建設課長（宮田直樹君） 

 歳出、８ページ、９ページをお開き下さい。１款１項１目、一般管理費、予算現額 12万 9000円

に対し、支出済額７万 4790円、不用額５万 4210円です。特に説明はありません。２目、財産管理

費、予算現額 2471万 3000円に対し、支出済額 2300万 5035円、不用額 170万 7965円です。11節、

修繕料 80万 8820円ですが、主なものは下水道のマンホール切り下げ修理で５件 31万 7900円、農

集施設の汚泥脱水機メイン電源のインバーター更新で 45万 7920円、同施設のＦＦ式石油暖房機修

理として２万 4200円です。特別修繕料 361万 9560円ですが、農集施設の吸排気ファンの交換整備

として 97 万 9560 円、同施設の撹拌装置のブロアーインバーターの交換 111 万 6600 円、源水ポン

プの流量調整ポンプ修繕として 147万 4000円となっています。15節、農集マンホールポンプ制御

盤更新工事 669 万 3060 円です。３目、浄化槽管理費、予算現額 2161 万 2000 円に対し、支出済額

2095 万 2484 円、不用額 65 万 9516 円です。11 節、特別修繕料 163 万 3664 円ですが、農集区域以

外の個別に設置しています小型合併処理場のブロアーモーターの修理、ほか取り替え等５件の内訳

となっています。15 節、合併処理浄化槽設置工事 660 万円ですが、新規の設置２件分の工事費で

す。２款１項１目、元金、予算現額 2797万 4000円に対し、支出済額 2797万 3488円、不用額 512

円です。23 節、償還元金 2797 万 3488 円ですが、下水道事業債 2257 万 7045 円、臨時特例債 441

万 5468 円、過疎対策事業債 98 万 975 円です。２目、利子、予算現額 511 万 5000 円に対し、支出



 - 25 - 

済額 506万 9310円、不用額４万 5690円です。23節、償還利子 506万 9310円ですが、下水道事業

債 431万 9836円、臨時特例債 73万 4384円、過疎対策事業債１万 5090円です。令和元年度末の各

起債残高については、下水道事業債２億 3007万 6106円、臨時特例債 6162万 2997円、過疎対策事

業債 965 万 4741 円となっています。３款１項１目、予備費については特に説明はありません。歳

入６ページ、７ページをお開き下さい。１款１項１目、浄化槽使用料、１節、現年度分、予算現額

981万 3000円、調定額、収入済額とも 1014万 6440円です。195件分の浄化槽使用料となっていま

す。２目、下水道使用料、１節、現年度分、予算現額 1577万 4000円、調定額、収入済額とも 1586

万 4180 円です。442 件分の下水道の使用料です。浄化槽下水道使用料とも過年度分となる滞納に

ついては０件で処理しています。２款、繰入金から５款、町債まで特に説明はありません。 

 

〇委員長（中村雅義君） それでは説明が終わりました。これから質疑に入ります。 

歳出 8ページ、9ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 10ページ、11ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 12ページ、13ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 14ページ、15ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 16ページ、17ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 歳入 6ページ、7ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 歳入、歳出全般について質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 以上で下水道事業特別会計の質疑を終わります。 

暫時休憩いたします。  

 

 

休憩 午前１１時４７分 

再開 午後 １時２５分 

 

 

◎一般会計 歳出 審査の開始（教育委員会所管） 

出席者：教育長（小野田倫久君）、教育次長（内山渉君）、学務課長（柏原潤君）、 

社会教育課長（加藤洋恵君）、給食センター次長（竹脇剛君） 

 

〇委員長（中村雅義君） 休憩前に引き続き会議を開きます。 
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一般会計 歳出、10款 教育費の審査を行います。説明の発言を許します。 

 

〇教育次長（内山渉君） 教育次長。 

〇委員長（中村雅義君） 教育次長。 

〇教育次長（内山渉君） 

 歳出、202ページ、203ページをお開き下さい。10款１項１目、教育委員会費、予算現額 189万

8000円に対し、支出済額 179万 6375円、不用額 10万 1625円です。特に説明はありません。２目、

事務局費、予算現額 117 万 2000 円に対し、支出済額 115 万 5227 円、不用額１万 6773 円です。特

に説明はありません。３目、教育振興費、予算現額 133 万 9000 円に対し、支出済額 1169 万 9697

円、不用額 169万 303円です。13節、英語指導助手派遣事業委託料 509万 4660円ですが、学習指

導要領改訂を見据え英語指導助手を各小中高等学校へ派遣している費用を支出しております。19

節、高等学校生徒下宿等補助金 142 万円ですが、平成 28 年度から令和２年度までの５年間を時限

立法として月額１万円を上限に下宿費の費用を助成する制度ですが、令和元年度は 12 名助成して

います。20 節、就学援助費学用品等 61 万 6193 円及び給食費 57 万 2162 円ですが、令和元年度に

おいては、準要保護８世帯、10 名を認定し学用品費、給食費について、就学援助を行っていると

ころです。認定にあたっては、民生児童委員の意見を聴衆し可否について決定をしているところで

す。４目、学校営繕費、予算現額 897万円に対し、支出済額 895万 8569円、不用額１万 1431円で

す。11節、一般営繕料 448万 4237円ですが、幌加内中学校教員住宅修繕など教員住宅に関する営

繕 14件で、272万 9227円、学校施設営繕費関係で幌加内中学校通路の舗装補修など 12件、175万

5010円を支出しています。特別修繕料 384万 1452円ですが、幌加内小学校屋内体育館、放送設備

更新 165 万 9852 円、幌加内小学校玄関オートロック化の修繕 69 万 6600 円、幌加内中学校玄関オ

ートロック化の修繕 67 万 680 円、幌加内中学校屋外両面温度計の修理 81 万 4320 円を支出してい

ます。15節、幌加内小学校遊具施設撤去工事 63万 2880円ですが、遊具の老朽化及び平成 30年の

雪害により破損し使用できなくなったため撤去したところです。２項１目、学校管理費、予算現額

3416 万 7000 円に対し、支出済額 3273 万 8867 円、不用額 142 万 8133 円です。18 節、一般備品購

入費 38万 2838円ですが、幌加内小学校のホワイトボード購入２万 2160円、草刈り機更新４万 1040

円、スキャナー購入５万 1840 円、掃除機３台更新 18 万 1442 円、朱鞠内小学校、マルチシュレッ

ター購入５万 1840 円、幌加内及び朱鞠内各小学校共通として紙針のホッチキス１台ずつ合計３万

4516円を支出しています。２目、教育振興費、予算現額 134万 6000円に対し、支出済額 111万 7371

円、不用額 22 万 8629 円です。特に説明はありません。３項１目、学校管理費、予算現額 2555 万

7000円に対し、支出済額 2465万 8900円、不用額 89万 8100円です。18節、一般備品購入費 14万

6745 円ですが、経年劣化による国旗の更新２万 4511 円、紙針ホッチキス購入１万 7258 円、健康

診断に使用するオージオメーター更新 10万 4976円を支出しています。２目、教育振興費、予算現

額 101万 3000円に対し、支出済額 65万 2694円、不用額 36万 306円です。特に説明はありません。

４項１目、高等学校総務費、予算現額１億 427 万 8000 円に対し、支出済額１億 248 万 441 円、不

用額 179 万 7559 円です。11 節、特別修繕料 444 万 5200 円ですが、農産加工実習等の冷凍及び冷

蔵ユニット庫の経年劣化による不具合のため交換したもの 349 万 9200 円、屋内体育館の暗幕カー

テンの修繕 94万 6000円を支出しています。15節、幌加内高等学校校舎屋根改修工事 1617万 8400
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円ですが、平成 30年９月台風 21号の暴風により破損をしたグランド側の校舎屋根の改修を行った

ものです。幌加内高等学校屋内体育館天井耐震改修工事 4433 万円ですが、体育館の天井が吊り天

井となっており耐震化基準に満たしていなかったため改修を行ったものです。２目、教育振興費、

予算現額 1041万 8000円に対し、支出済額 960万 8663円、不用額 80万 9337円です。18節、教材

用備品購入費 220 万 5986 円ですが、主なものは事務室の校務用パソコン更新 19 万 7100 円、視聴

覚室のＡＶ機器更新４万 2012 円、チェストフリーザー購入 27 万 9720 円、郊外のイベント時に使

う競技用の可動式テーブル購入 21 万 6000 円、農業で使用するミニ耕運機購入７万 2900 円、そば

加工製品保管用の冷蔵庫購入 95万 400円、先に購入をしていた電動撹拌機の付属備品追加分で 35

万 7480円、その他、防水型反射温度計、防水デジタル計りなど 10万 374円を支出しています。19

節、ＩＣＴ教育推進振興補助金 101万 9156円ですが、新規１年生用タブレット端末一式 10台を購

入することとして助成をしています。財源としては、国の授業料無償化制度を充当することとして

います。３目、寄宿舎費、予算現額 4699万 7000円に対し、支出済額 4540万 7437円、不用額 158

万 9563円です。13節、調理業務委託料 2037万 4383円ですが、令和元年度から給食センターの業

務の見直しにより従来の朝食、夕食のほか、高校給食分についても寮において提供を始めており、

人件費相当分として 1156万 7967円、食材費相当分として 880万 6416円を支出しています。なお、

食事賄費の財源としては１食 324円の食数分を収入し充当をしています。18節、寮備品購入費 174

万 7618 円ですが、寮内の WI-FI 環境設備の更新 237 万 4408 円、緊急時対応用として発電機 12 万

8000円、厨房における備品としてマイコンスープジャー購入８万 3160円、ホットプレート購入５

万円、炊飯ジャー購入２万 4600 円、給食用の食缶購入８万 7450 円を支出しています。５項１目、

学校給食費、予算現額 2690 万 2000 円に対し、支出済額 2456 万 9185 円、不用額 233 万 2815 円で

す。11節、給食賄材料費 677万 6108円ですが、週に米飯４回、麺１回として延べ 184日間分の各

小学校及び中学校の給食賄材料費として支出しています。財源としては、給食１食あたり小学校

250 円、中学校 304 円を平成 26 年から給食費を据置き徴収し充当しています。18 節、公用車購入

費 321 万 8400 円ですが、給食配送車用の更新を行っています。機械器具費 80 万 3000 円ですが、

包丁及びまな板殺菌庫の更新 41万 8000円、厨房用ストーブ更新として 38万 5000円を支出してい

ます。６項１目、社会教育総務費、予算現額 916万 9000円に対し、支出済額 813万 7220円、不用

額 103 万 1780 円です。19 節、文化連盟活動補助金 200 万 8706 円ですが、文化振興団体が組織し

ています事業として、芸術鑑賞会、生涯学習フェスティバルなどの事業活動に助成をしています。

２目、公民館費、予算現額 2546万 6000円に対し、支出済額 2387万 393円、不用額 159万 5607円

です。15 節、政和研修センター体育館屋根雪害改修工事 388 万 8000 円ですが、平成 30 年度に平

成 29 年度の雪害による体育館南側屋根部分の改修を行った際に、北側の屋根部分にも雪害による

破損が確認されましたので改修を行ったものです。３目、生涯学習センター費、予算現額 3416 万

3000円に対し、支出済額 3276万 22円、不用額 140万 2978円です。11節、特別修繕料 268万 3100

円ですが、生涯学習センター暖房熱源水入替え 194万 9400円、生涯学習センター屋外照明移設 73

万 3700 円を支出しています。14 節、映写会フイルム借上料 29 万 7000 円ですが、子ども用１回、

一般向け用１回の映画鑑賞会のフイルム代に支出しています。18節、ＤＶＤ購入費 56万 6445円、

図書購入費 146万 46円ですが、利用者からのアンケートを基にＤＶＤは 37本、図書は 963冊を購

入しています。図書室の令和元年度の利用者数は 1742人、貸出冊数 4717冊でした。７項１目、保
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健体育総務費、予算現額 367 万円に対し、支出済額 194 万 756 円、不用額 172 万 9244 円です。19

節、体育協会活動補助金 49 万 1386 円ですが、スポーツ活動の普及発展を行っている 13 団体への

活動費用に対して支出しています。リスト減免補助金 49 万円ですが、小中高校生について土日祝

日のリフト券の購入 259件の減額とシーズン券購入５件ありましたが、それの半額の助成について

支出しています。２目、体育施設費、予算現額２億 5154 万 7000 円に対し、支出済額２億 4969 万

4710円、不用額 185万 2290円です。11節、特別修繕料 1156万 7066円ですが、山村広場の駐車場

の立木の処理 98万 2800円、スキー場リフト支柱の滑車交換に 396万円、リフトの原動装置、電線

交換修理に 118 万 8000 円、リフトの非常制動装置保温対策 87 万 4800 円、スキー場の圧雪車履帯

部分の交換 456万 14666円について支出しています。なお、スキー場の整備ついては、計画的に行

っています。15節、幌加内町民プール建設工事２億 483万 1000円ですが、山村広場駐車場へ移設

し建設したものです。18節、一般備品購入費 667万 9338円ですが、幌加内町民プールの幼児用プ

ールのフロアー購入 440万円、幌加内町民プールの事務机、ベンチ等の更新に 118万 768円、山村

広場の折り畳みベンチなどの更新に 30万 7450円、学校開放用備品としてバレーボール及びバトミ

ントン用の支柱の更新 79 万 1120 円を支出しています。19 節、ほろたちスキー場管理運営補助金

2150 万円ですが、令和元年４月より令和６年度６月までの５年間、株式会社ダンケジャパンに指

定管理契約を締結し運営しています。令和元年度の実績については、入り込み数 4628 人、前年対

比 213パーセント、リフト輸送人員５万 5786人、前年対比 116パーセントでした。売上げ 1187万

3459円、前年対比 137パーセント、収支決算 196万 1729円の黒字となっています。今後において

も、電気料などの高騰も見込まれていますが、経費の圧縮に努め営業努力により経営の運営安定を

図っていくところです。８項１目、生活改善センター管理費、予算現額 1126万 2000円に対し、支

出済額 1025万 2226円、不用額 100万 9734円です。15節、政和改善センター解体工事 793万 8000

円ですが、老朽化が著しい施設のため取り壊しを行っています。 

 

〇委員長（中村雅義君） それでは説明が終わりました。これから質疑に入ります。 

「10款 教育費、１項 教育総務費、１目 教育委員会費」202ページから質疑を受けます。 

202ページ、203ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 204ページ、205ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 206ページ、207ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 208ページ、209ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 210ページ、211ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 212ページ、213ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 214ページ、215ページについて質疑ありませんか。  
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（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 216ページ、217ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 218ページ、219ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 220ページ、221ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 222ページ、223ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 224ページ、225ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 226ページ、227ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 228ページ、229ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 230ページ、231ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 232ページ、233ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 234ページ、235ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 236ページ、237ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 238ページ、239ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 240ページ、241ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 242ページ、243ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 244ページ、245ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 246ページ、247ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 248ページ、249ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 250ページ、251ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 252ページ、253ページについて質疑ありませんか。  
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（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 254ページ、255ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 10款、全般について質疑を受けます。質疑ありませんか。 

 

〇３番（中南裕行君） 委員長、３番。 

〇委員長（中村雅義君） ３番、中南議員。 

〇３番（中南裕行君） ピアノの調律料について伺います。小学校、中学校と２万 9700 円、高校

だけが１万 3200円ですが、何かわけがあるのでしょうか。 

 

〇教育次長（内山渉君） 教育次長。 

〇委員長（中村雅義君） 教育次長。 

〇教育次長（内山渉君） 小学校、中学校については２台のピアノがあります。高校は１台です。 

 

〇３番（中南裕行君）  中学校は２台ですか。 

 

〇教育次長（内山渉君） 高校が１台です。 

 

〇３番（中南裕行君） 中学校も１台ですよね。 

 

〇教育次長（内山渉君） 中学校は２台です。 

 

〇３番（中南裕行君） 中学校は２台。 

 

〇教育次長（内山渉君） 朱鞠内小学校と幌加内小学校の２つの学校で２台。中学校は１つの学校

で２台あります。 

 

〇３番（中南裕行君） そういうことですか、わかりました。 

 

〇委員長（中村雅義君） 10款、全般について質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） それでは教育委員会所管の質疑を終わります。 

 

 

◎奨学資金 審査の開始（教育委員会所管） 

出席者：教育長（小野田倫久君）、教育次長（内山渉君）、学務課長（柏原潤君）、 

社会教育課長（加藤洋恵君）、給食センター次長（竹脇剛君） 
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〇委員長（中村雅義君） 引き続き特別会計の審査を行います。 

奨学資金特別会計の審査を行います。説明の発言を許します。 

 

〇教育次長（内山渉君） 教育次長。 

〇委員長（中村雅義君） 教育次長。 

〇教育次長（内山渉君）  

 歳出８ページ、９ページをお開き下さい。１款１項１目、奨学資金、予算現額、支出済額共に

54万円、不用額０円です。12節、貸付金 54万円ですが、専門学校生１名、高校生１名の合計２名

の貸付として支出しています。２款１項１目、基金積立金、予算現額 71万 3000に対し、支出済額

71 万 2895 円、不用額 105 円です。25 節、基金積立金 71 万円ですが、貸付金と返還金の差額の分

61 万円と寄附金分 10 万円を基金に積立てるものであり、基金積立金利子 2895 円ですが、基金運

用の利息分を積み立てる事として支出しています。歳入、６ページ、７ページをお開き下さい。１

款１項１目、一般会計繰入金、予算現額、調定額、収入済額、収入未済額共に０円です。一般会計

からの繰入れはありませんでした。２項１目、基金繰入金、予算現額、調定額、収入済額、収入未

済額共に０円です。基金からの繰入れはありませんでした。２款１項１目、返還金、予算現額 1150

万円、調定額 656 万 5000 円、収入済額 115 万円、収入未済額 541 万 5000 円です。返還金として

115 万円を収入しています。未済額の 541 万 5000 円については、平成５年から令和元年までの滞

納で延べ 46件、人数 10名です。541万 5000円の内、先月までに４万 5000円が納入されています。

滞納については、本人への連絡や連帯保証人への連絡、更には町内在住している連帯保証人と面談

し滞納の解消に努めているところです。３款１項１目、寄付金、予算現額 10万円、調定額 10万円、

収入済額 10万円、収入未済額０円です。寄附金 10万円ですが、１件分を収入しています。４款１

項１目、基金利子、予算現額 3000 円、調定額 2895 円、収入済額 2895 円、収入未済額０円です。

基金の利息として 2895 円を収入しています。５款１項１目、繰越金、予算現額、調定額、収入済

額、収入未済額共に０円です。前年度からの繰越金はありませんでした。 

 

〇委員長（中村雅義君） それでは説明が終わりました。これから質疑に入ります。 

歳出８ページ、９ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 10ページ、11ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 歳入６ページ、７ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 歳入、歳出全般について質疑を受けます。質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君）それでは奨学資金特別会計の質疑を終わります。 

◎延会の議決 

〇委員長（中村雅義君） お諮りいたします。本日の会議をこの程度に留め延会させていただきた

いと思いますが、異議ありませんか。 
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（「なし」の声あり） 

〇委員長（中村雅義君） 異議なしと認めます。したがいまして、本日はこれをもちまして延会と

いたします。本日はご苦労さまでした。 

 

 

延会 午後 ２時００分 


